

voir plus demeurer ensemble, ils résolurent avant de se séparer, de bâtir une ville ou une tour qui s'élevât jusqu'au ciel. Leur dessein était de rendre leur nom célèbre et peut-être même de se préparer une retraite sur cette tour, s'il arrivait un second déluge. Mais Dieu, qui se rit des desseins des hommes, quand ils ne sont pas foudés sur la justice et sur la raison, confondit leur langage, en sorte qu'ils ne s'entendaient plus les uns les autres (2247). Ainsi, leur ouvrage demeura imparfait et fut appelé la Tour de Babel, c'est-à-dire de confusion. La famille de Cham alla occuper l'Égypte, l'Arabie, la Palestine, qui prit le nom de Terre de Chanaan; la famille de Japhet s'établit dans l'Asie Mineure et dans plusieurs contrées de l'Europe; enfin la famille de Sem habita la Mésopotamie et l'Assyrie; c'est de ce Patriarche que descendent les Hébreux ou Israélites.

*D. Quels changements notables peut-on remarquer dans la seconde époque ?*

R. On peut remarquer, en premier lieu, le décroissement de la vie humaine. Avant le déluge, les hommes vivaient jusqu'à 900 ans. Adam vécut même 930 ans et Mathusalem 969. Après le déluge, leur vie fut diminuée de plus des deux tiers.

On peut remarquer, en second lieu, le changement de nourriture. Dieu permit aux hommes d'ajouter la chair des animaux aux fruits de la terre, qui jusqu'alors avaient été leurs seuls aliments.

*D. Comment se comportèrent les hommes après leur dispersion ?*

R. Ils oublièrent bientôt la loi naturelle, pour ne suivre que leurs passions. L'ambition et tous les vices qui l'accompagnent commencèrent alors à régner. Nemrod fut le premier conquérant et il établit le siège de son empire à Babylone (2245). L'aveuglement des hommes fut si grand, qu'ils abandonnèrent le Dieu même qui les avait créés. Non contents d'adorer le soleil, la lune et les astres,